



7 FEVRIER 2007

Inauguration du Centre de référence pour les traumatismes psychiques

Mardi 13 février de 15h à 18h30
(auditoire Maisin, av. Mounier 51, 1200 Bruxelles)

Les personnes confrontées à un événement potentiellement traumatisant (accident, agression, viol, attentat, etc.) sont trop souvent soignées dans les services d'urgences, en oubliant de prendre en considération l'impact psychique éventuel. Au Centre de référence pour le traumatisme psychique des Cliniques universitaires Saint-Luc, les patients bénéficient d'une prise en charge globale.

Bon nombre de personnes qui ont subi un grave accident de la route, un viol ou une agression physique peuvent avoir besoin d'un suivi psychologique en plus des soins médicaux. L'objectif du Centre de référence pour le traumatisme psychique est de prendre en charge les aspects somatiques et psychiques du patient, au sein d'une structure multidisciplinaire. Cette approche est nécessaire pour créer une filière de soins cohérente qui débute dès les Urgences et se prolonge par des soins médico-psychologiques à plus ou moins long terme, selon les cas. Des procédures sont mises en place pour qu'une victime de viol, par exemple, reçoive des soins d'un psychologue, d'un gynécologue et d'un infectiologue, mais aussi pour que l'audition policière et la passation du Set d'Aggression Sexuelle se passent dans les meilleures conditions possibles.

Le Centre de référence pour le traumatisme psychique se veut donc une filière de soins alliant les soins immédiats en urgence, les soins post-immédiats par le biais de l'Unité de crise et les soins au long-cours, le cas échéant, via une consultation médico-psychologique spécialisée.

Le Centre de référence pour le traumatisme psychique est aussi une plate-forme d'information pour :

- les médecins généralistes,
- la police,
- les services d'assistance aux personnes victimes,
- etc.

Il offre également ses services pour réaliser des expertises médicales et psychologiques (à la demande des tribunaux, des compagnies d'assurances ou des mutuelles).

Enfin, conformément aux missions d'un hôpital universitaire, cette structure pluridisciplinaire propose des formations et développe des activités de recherche.

Bienvenue à l'inauguration du Centre de référence pour le traumatisme psychique



Nous avons le plaisir de vous inviter à l'inauguration du Centre de référence pour le traumatisme psychique, le mardi 13 février 2007 de 15h00 à 18h30, à l'auditoire Maisin, Avenue Mounier 51, 1200 Bruxelles.

Programme de l'inauguration :

- 15h00 – 15h30 : Allocution du Pr Vincent DUBOIS, chef du Service de psychiatrie adulte : « Préoccupations pour le traumatisme psychique aux Cliniques universitaires Saint-Luc »
- 15h30 – 16h00 : Présentation du Centre de référence pour le traumatisme psychique, par Mr Etienne VERMEIREN, responsable du Centre
- 16h00 – 16h45 : Conférence du Pr Louis CROCQ (Paris) : « Stress et trauma : prises en charge immédiates et post-immédiates »
- 16h45 – 17h30 : Conférence du Pr Christian MORMONT (Liège) : « Traumatismes psychiques : les enjeux pour l'expertise »
- 17h30 – 18h30 : Verre de l'amitié.

Plus d'informations

- Etienne Vermeiren, tél. 02 764 21 21, etienne.vermeiren@clin.ucl.ac.be
- Dr Vincent Dubois, dubois@pscl.ucl.ac.be, tél. 02 764 20 45



Contact Presse

Cliniques universitaires Saint-Luc (UCL) – avenue Hippocrate 10 – 1200 Bruxelles

Service communication : Géraldine Fontaine

geraldine.fontaine@clin.ucl.ac.be

☎ **02 764 11 95**

📞 **02 764 89 02**

www.saintluc.be